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はじめに 

 

北上市議会では、議会の活動について市民の意見を反映させ、円滑で民主的な

議会運営を推進するために、平成29年度から議会モニター制度を実施しています。  

 

令和５年度議会モニター21名の市民の方々には、以下のうちから１つ以上のことに

取り組んでもらい、御意見などをいただいております。 

 

①本会議を傍聴すること 

②委員会を傍聴すること 

③議会ホームページを見ること 

④ケーブルテレビの議会中継を見ること  

⑤YouTubeの録画配信を見ること 

⑥議会だよりを読むこと 

⑦市民と議会をつなぐ会に参加すること 

 

この報告書【上巻】では、令和５年11月の議会モニター会議までに議会モニターの

皆様からいただいた御意見等に対する北上市議会からの回答を御報告します。  
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１ 本会議について 
(1) 傍聴（傍聴環境・傍聴手続きなど）について 

意見  回答  

座席のクッションが無いとものすごく冷えま

した。あってよかったです。２枚使っていい

ですよ、とあるのがありがたいです。 

ご意見ありがとうございます。 

今後も快適な傍聴環境となるよう引き続

き努めて参ります。 

トイレがきれいでびっくりしました。手洗いの

ゴミ箱が水道の近くにあると良いと思いま

す。 

事前に議案に関する概要があると良い。 議案については市役所総務課において

議案の貸し出しを行っております。 

議案の概要の提供については、今後の参

考とさせていただきます。 

傍聴席の着信音が気になった。注意して

もいいと思います。 

これまでも適宜対応してきたところです

が、引き続き必要に応じて注意するなど

の対応を心がけます。 

傍聴席が十分な環境が保たれているとは

言いにくい状況ではありますが、施設面の

ことは古い建物なので改修ができにくいと

理解しています。 

ただし、年寄には二階まで上がる階段がき

つく感じます。上り下りともです。 

ご意見ありがとうございます。 

議場改修時の参考とさせていただきま

す。 

なお、車いすで傍聴される方のスペースを

準備しましたので、２階傍聴席に上がりに

くい場合は議会事務局へ申出頂ければ、

車いす用のスペースにご案内致します。 
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(2) 質問・答弁について 

意見  回答  

市長の施策方針は少し早口で理解しにく

いところもあったが「ひと・なりわい・くらし」の

しくみについての熱意は感じられた。１つ残

念に思ったことは空き店舗についての策は

あったけれど、空き家が増えている（月単

位で人口が減っている）地域の空き家等

についての策は全く触れられなかったこと

です。 

それぞれの施策について、さまざまなご意

見があったことを議会として共有し、今後

の対応に活かして行きます。 

自衛隊への個人情報提供の話に衝撃を

受けました。同意申請については考えてい

ないというのもショックでした。知らない人も

多い事実と思います。市民に広く開示を

お願いしたいです。 

投票率向上について議会で取り上げ話し

合われたこと大変良かったと思います。学

校教育の中で若者への啓発、移動投票

バス等とても大事なことを話されたと思い

ました。私たちの安心な暮らしのための大

切な投票率向上について、皆で考えてい

けるように市民に反映されるようになること

を期待します。 

「給食は教材」であると食育法に位置付け

られていること初めて知りました。教科書と

同じように子どもの育ちのための「教育＝

食育」なのだと認識を新たにしました。 

国民健康保険納税回数を８回から10回

と変えていくことも考えられることを知りまし

た。大変勉強になりました。 

高齢者の難聴についても議会で話し合わ

れたことが良かった。私の周りにも耳が聞

こえないから参加しないという高齢者が増
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えてきたからです。病院の受診が必要であ

っても足がなくて行けない状況です。 

法律の用語が難しいことがありました。個

人情報の取扱いについて、高校生の親と

してしっかりしてほしいと思いました。自衛

隊という組織が何たるか分からない高校

生に、自分の情報が提出されることを周

知してほしい。広報・HPを高校生はほとん

ど見ないと思います。 

意見  回答  

議員の質問に対して、答弁が具体的でな

い。曖昧だ。 

議会として質問力の向上をはかり、当局

にも明確な答弁について留意して頂くよう

申し入れてまいります。 初めて議会を拝見しました。議論になって

いない、曖昧な回答が多かった印象でし

た。 

事実を踏まえた議論をして欲しい。岩手

県のインターネット普及率は70％程度で

他の自治体より遅れている、そのことを議

員は踏まえて議論しているか？ 

事実に基づく議論となるよう、事前の調査

や情報収集に努めます。 

地域医療の問題はすぐには解決できるこ

とではないと思いますが、現実の問題点解

決のために市当局も長期的視野に立った

答弁が欲しいです。国からの通達文書の

棒読みは少しさみしい。 

ご意見ありがとうございます。 

市当局へ内容について留意するよう伝え

ます。 

質問内容の「数値」がよく理解できなかっ

た。質問事項を図にして聴く人に分かりや

すくしてほしい。 

今後の参考とさせていただきます。 

なお、議場のモニター並びに「岩手県北

上市議会公式チャンネル」によりユーチュ

ーブ配信では工夫して表示していることも

ありますのでご覧ください。 
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意見  回答  

「異議なし」の声が小さい。 聞きとりやすい発言やマイクの使用等につ

いて留意することとします。 
マイクの音にムラがあり、聞き取りにくいとこ

ろがあった。 

質問をする議員の発言が聞き取りづら

い。 

回答者のマスクをしたままの発言は聞きづ

らい。 

一般質問初日から居眠りが数人いた（し

かも午前中から）。大事な質問答弁の時

間です。市民の代表として頑張ってほしい

と思います。 

各定例会終了後に議会運営員会で注

意事項の総括をし、各議員に反省点など

を伝えています。 

ご指摘の状況とならないよう頑張りたいと

思います。 

 

(3) 議会中継について 

意見  回答  

YouTubeはとても聞き取りやすくて良かった

と思います。画面もあまり大きく動くことなく、

集中して話を聞くことができました。どうして

も一般市民には馴染みのない言葉が多い

ので、答弁のポイントのみでいいので字幕を

入れてみてはどうでしょうか。 

（議員は何を聞いているのか、答弁側は何

を答えているのか等） 

視覚でも言葉が入ってくるとなお幅広い世

代に分かりやすいと思いました。 

ご意見ありがとうございます。 

幅広い世代に、より分かりやすく伝えられ

るよう、今後の検討を行っていく上での参

考とさせていただきます。 
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２  議会だよりについて 

意見  回答  

議会だよりはモニターになる前から読ませ

ていただいています。私は文字の方が理

解しやすいので、とても読みやすく内容も

分かりやすかったです。議員の思いを伝え

るにはとても良い内容とレイアウトだと思い

ました。 

中学生の娘と読みました。普段手に取る

機会も興味も無い感じでしたが、一緒に読

んでみると若い世代にも内容がきちんと伝

わったようです。 

ご感想ありがとうございます。 

今後も、広い世代の方に興味を持って読

んでいただけるよう、分かりやすく、見やす

い紙面づくりに努めてまいります。 

 

３  議会モニター制度について 

意見  回答  

今回モニターに選んでいただき、市議会が

身近に感じることができました。職場に戻り

議会の話を報告しました。皆に関心を持

ってほしいと思います。 

モニターにご応募いただき、ありがとうござ

います。市民の皆さんに議会への関心を

持っていただくことは、とても重要なことで

す。引き続き、ご意見をお寄せくださるよう

お願いいたします。 


